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Toujours 

Toutes les informations sur le site www.billy-montigny.fr et sur la page Facebook /ville.billy.montigny

Foulées billysiennes

P. 6

Baisse du taux de la 
taxe foncière
2019 -2,2% 
2020 -0,9% 
2021 -0,5% 
2022 -2%
2023 Maintien 
2024 -2%

Budget 2025 2025 
-1%

Plus hauT !

https://www.facebook.com/ville.billy.montigny


Billy-Infos
Mensuel d’informations 

de la ville de Billy-Montigny
Mairie, rue Jean Jaurès
62420, Billy-Montigny

Tél : 03 21 13 81 13
Fax : 03 21 13 81 21

Mél : secretariat@billy-montigny.fr
Site web : www.billy-montigny.fr
Facebook : /ville.billy.montigny

Directeur de la publication 
et rédacteur en chef : 

Bruno Troni
Rédaction et photos, conception 

graphique et impression :
Service communication

 Chers billysiennes, chers billysiens,

	 Chaque	année,	le	conseil	municipal	procède	au	vote	du	budget	
communal	et	à	ce	titre,	définit	les	investissements	à	venir.	Ces	investissements	
correspondent	au	choix	qui	a	été	le	vôtre	:	celui	de	faire	confiance	à	une	
équipe	municipale	expérimentée.	Vous	avez	pu	constater	les	nombreux	
projets	menés	à	bien.

 La médiathèque Nelson Madiba Mandela, qui a célébré ses 10 ans en 
avril,	a	replacé	la	culture	au	centre	du	quotidien	des	habitants	par	sa	diversité	
et	sa	gratuité.	
	 Le	quartier	du	Vieux-Billy	et	le	parc	Léo	Lagrange,	qui	ont	
bénéficié	d’une	cure	de	jouvence	complète,	sont	en	phase	avec	les	enjeux	
environnementaux.	Nous	avons	entrepris	une	métamorphose	de	la	jonction	
vers	la	cité	Piérard	avec	la	construction	de	nouveaux	logements	et	le	début	de	
l’aménagement	du	terril	104,	route	de	Méricourt.	
	 Dernièrement,	la	population	s’est	appropriée,	pour	notre	plus	grande	
fierté,	le	tout	nouveau	centre	aquatique.	En	plus	d’être	un	équipement	sportif	
de	pointe,	il	est	devenu	un	véritable	lieu	de	rencontre	grâce	aux	nombreuses	
animations	proposées.
	 En	plus	de	ces	investissements,	nous	avons	été	capables	d’alléger	
pour	la	sixième	fois	depuis	2019	le	taux	de	la	taxe	foncière.	
 
Ce	sont	là	quelques	exemples	de	nos	réalisations	et	nous	poursuivrons	notre	
engagement	avec	des	projets	tout	aussi	ambitieux.	

	 Je	vous	souhaite	une	bonne	lecture.
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Santé

Permanence Mutuelle JUST

Les adhésions à la mutuelle 
communale	sont	toujours	d’actualité	
le 3e	jeudi	du	mois.	La	prochaine	
permanence aura lieu  le 19 juin 
au	Centre	Culturel	Pablo	Picasso.	
Uniquement	sur	réservation	
au	0	809	546	000	ou	sur	le	site	
www.just.fr	dans	la	rubrique	
«	nos	agences	».

Service solidarité

Actions de prévention 
destinées à améliorer la qualité 
de vie des retraités

•	 mardi 10, 17 et 24 juin, de 
9h à 11h au centre Pablo Picasso

avec	SOLIHA	et	la	Cie.	La	Belle	Histoire.

•	 séance 1 : comment bien
aménager	son	logement	pour	
éviter les chutes
•	 séance	2	:	Se	faciliter	la	
vie	chez	soi,	avec	les	bons	gestes.	
Présentation	des	aides	techniques	
existantes.
•	 séance 3 : Adapter son 
logement	:	Conseils	et	
financements.	Les	aides	à	la	vie	
quotidienne.

Sortie au LOUVRE-LENS
(titulaires de la carte TADAO)

•	 mercredi 11 juin,	de	9h à 17h 

Visite	de	la	galerie	(accès	gratuit	et	prise	
de repas dans les jardins du Louvre)

Inscriptions	au	07	87	49	91	63	
(service	solidarité).	

eTaT CIvIl

Samedi	3	mai,	Fadila	Briki,	
adjointe au maire, a reçu le 
consentement de Sandrine Prince 
et Gérard Dieu.
Félicitations	aux	jeunes	mariés	!

Mariages

Ils se sont 
dit oui !

Naissances
Ibrahim Ait Lakbir,	le	03/04	à	Lens	;	
Eléana Lambolez,	le	05/04	à	Arras	;
Nour Laasri,	le	15/04	à	Lille	;
Marla Ritacco,	le	15/04	à	Dechy	;
Ilaÿna Maïz,	le	17/04	à	Lens	;

Mariages
Naomie Blondeau 
et Mokhles Ali,	le	05/04	;
Alicia Legrand 
et Jérôme Bury,	le	05/04.

Décès
Laurent Klein,	49	ans	;
Philomène Ormus 
ép. Deroo,	89	ans	;
Johanne Dedourge,	59	ans	;
Annie Zywiczynski
ép. Dievart,	70	ans	;
Jacqueline Largilliere,	85	ans	;
Maria Romeo 
veuve Falduto,	87	ans	;
Francis Duchossoy,	73	ans	;
Fatima Brigui veuve Briki,	78	ans.

Musique

Remise officielle des diplômes 
et audition des élèves 
de l’école municipale 
de musique

mercredi 25 juin,	à	19h, espace 
culturel	Léon	Delfosse.

En partenariat avec le collège David 
Marcelle dans le cadre du projet 
« Humour et Détournement » 
effectué en classe d’arts plastiques.
Entrée gratuite.

Danse

L’école municipale de danse 
« Le Khoréa » fête ses 40 ans

Samedi 21 et dimanche 22 
juin,	à	15h, espace culturel Léon 
Delfosse

Billard

Finale de France 
de la Coupe des Provinces

du  27 juin au 29 juin, à 
partir	de	8h30 au complexe Robert 
Desmazières,	3	avenue	de	la	Fosse	2.
Entrée	gratuite	et	restauration	sur	place
Douze	ligues,	soit	48	joueurs	(4	par	ligue).
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BudgeTBudget

Le vote du budget communal est 
un moment clé dans la vie de notre 
commune puisque c’est lui qui va définir 
les axes de dépenses. Comme pour un 
ménage qui rénoverait sa maison pièce 
par pièce, la municipalité procède à des 
investissements par étape.
Après avoir réalisé des projets 
d’envergure menés à terme avec réussite, 
comme la réfection totale du Vieux-Billy 
ou la construction du centre aquatique, 
la municipalité s’engage désormais sur 
d’autres pistes tout en privilégiant des 
thèmes comme la voirie.

Bruno TRONI, Maire
Parole d’élu !

“ Cette 
réussite 

est aussi celle 
des habitants 
qui nous 
renouvellent 
leur confiance ”

“Pour la sixième fois depuis 2019, notre 
municipalité peut se targuer d’alléger le 

taux de la taxe foncière et ce, en investissant 
massivement de manière pertinente tout en ayant 
un taux de désendettement très faible. Cette 
réussite, c’est aussi celle de la population qui, lors 
des élections municipales, renouvelle sa confiance 
à notre équipe expérimentée. 

Cette confiance s’explique aussi par notre 
proximité puisque cette population, nous en avons 
toujours fait partie. C’est pourquoi les choix que 
nous faisons correspondent aux aspirations des 
billysiennes et des billysiens. 

Parce que nous ne nous reposons pas sur nos 
lauriers, nos projets à venir s’annoncent encore 
plus nombreux et d’envergure. 

les recettes 
d’investissement 
Total INV (subventions)

les dépenses
d’investissement 
Total section investissements

Fonds	de	compensation	de	la	taxe	
sur la valeur ajoutée : 	.......... 1 000 000 €
DETR	:		.......................................  90 000 €

Subventions liées au projet 
du centre aquatique
Etat		.........................................  260 000 €
Agglo	Lens-Liévin		...................1 238 000 €
ADEME		......................................  82 260 €
Région		......................................200 000 €
Département 	............................  96 405 €
ANS 	.........................................  343 000 €

9 377 01,23 €

9 377 01,23 €

Fin de la construction 
du Centre Aquatique

1 550 000  €

Construction
d’une couverturedu 
terrain de pétanque

140 000  €
entretien du terrain 
de football hybride

56 000  €

Fin du remplacement 
de l’éclairage public
100 000  € 
Marché signalisation voirie
500 000  €
Marché entretien voirie
500 000  €

Construction d’une maison 
médicale pluridisciplinaire 

de 1000m2

540 000 €

Aides aux 
commerçants 

5 000  €

remboursement 
du capital de la dette

761 750  €

refection du cimetière 

40 000  €
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les dépenses de fonctionnement 
Fonctionnement des services municipaux au quotidien

les recettes de fonctionnement
Sommes perçues par les services municipaux, les impôts locaux et les dotations

12 202 592,54€ 12 202 592,54€
on y trouve les frais relatifs : 
. Au	fonctionnement	(eau,	électricité,	assurance,	
travaux	d’entretien,	chauffage…)	des	bâtiments	
communaux	:	mairie,	écoles,	infrastructures	
sportives	et	culturelles,	CAJ,	PIJ,	accueil	de	loisirs.
. A	l’entretien	des	terrains	et	espaces.
. Au	fonctionnement	des	véhicules	municipaux.
. Au	remboursement	des	intérêts	des	emprunts	
contractés.
. Au	frais	de	personnel.

Services	généraux	des	
administrations	publiques	locales

4 262 843 € 
Sport et jeunesse et culture

2 265 000 € 

Aménagement,	
services urbains, 

environnement

1 374 600 € 

Enseignement	
et	formation

1 342 300 € 

Non	ventilé

450 000 €

Intervention	sociale	et	santé

390 250 €

Sécurité 
et salubrité 
publique 
18 300 €

Transport	
102 300 €

Virement	à	la	section	
d’investissement	

2 000 000 € 18,60%

16,40%

11,30%34,90%

11%

3,20% 3,70%

•	Dotation	forfaitaire	:	1 321 934 €
•	Dotation	de	solidarité	urbaine	:		2 024 859 €
•	Dotation	de	solidarité	rurale	:		436 825 €
•	Dotation	nationale	de	péréquation	:		301 991 €
•	Compensation	au	titre	des	exonérations	de	taxes	
foncières	:	38 950 €

•	Compensation	au	titre	des	exonérations	de	taxes	
d’habitation	:	163 158 €

•	Contributions	directes		(taxe	d’habitation,	 
taxe	foncière	sur	le	bâti	et	non	bâti)	:	3 066 603 €

•	Communauté	d’agglomération	de	Lens-Liévin		
(attribution	de	compensation)	:	748 454,52 €

•	Taxe	sur	les	pylônes	électriques		:		9 705 €
•	Taxe	sur	la	consommation	finale	 
d’électricité		:	60 000 €

•	Taxe	additionnelle	aux	droits	de	mutation		:	70 000 €
•	Communauté	d’agglomération	de	Lens-Liévin	:	
FPIC	(Fonds	de	péréquation	des	ressources	
intercommunales et communales) : 180 000 €

•	Fonds départemental de la taxe 
professionnelle	:	90 000€ 

•	CAF	:	prestations	contrat	enfance	
jeunesse : 140 000  €

•	40 000€

•	30 000€

Participation des usagers
•	Danse, poterie, peinture sur porcelaine, 

musique, médiathèque  : 20 000 €
•	Piscine  : 20 000 €
•	Restaurant scolaire : 120 000 €
•	Accueil de loisirs, colonies,  
classes	de	neige	:	100 000 € 

Revenus du patrimoine
•	Concessions	cimetière	et 
redevances	funéraires	:	30 000€

•	Redevance	d’occupation	du	domaine	
public :  20 000 €

•	Droit	de	place,	stationnement,	 
location		:	30 000 €

produits de services

Subventions et participations 
d’autres organismes

Atténuation des charges

produits exceptionnels divers

Dotations de l’etat

Impôts et taxes
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CérémonIe

1er mai

maI, moIs de mémoIre
Cérémonies

Chaque 1er mai, la France célèbre 
la journée dédié aux travailleuses 
et travailleurs, ainsi qu’à leurs luttes 
pour des conditions de travail justes. 
Aux côtés de son équipe municipale, 
Bruno Troni, maire, a pris part au 
défilé dans les artères de notre ville, 
afin d’aller honorer les victimes du 
travail au cimetière communal.

A l’issue	 du	 défilé,	 les	 per-sonnalités se sont retrou-
vées	 au	 kiosque	 Maximilien	 de	
Robespierre	 pour	 remettre	 les	
diplômes	 d’honneur	 du	 travail	
à	 plusieurs	 récipiendaires.	 Dans	
son	 discours,	 le	 premier	 magis-
trat évoqua le contexte écono-
mique	 du	 pays,	 le	 chômage,	 la	
retraite	à	64	ans.

Par	ailleurs,	 il	 rappela	 les	origines	
de	 cette	 journée,	 qui	 a	 trouvé	
ses	 racines	 aux	 Etats-Unis	 le	 1er	
mai	 1886,	 où	 des	 milliers	 de	
travailleurs	 ont	manifesté	 pour	 la	
journée	de	travail	de	huit	heures.	
Malheureusement, ces premiers 
défilés	 ont	 tourné	 au	 drame.	 À	
Milwaukee,	 la	 police	 tira	 sur	 le	

les médaillés
Médaille Grand Or
Daniel Gysels
Véronique	Houriez
Sandrine Zeidel

Médaille d’Or
Dominique Lehut

Médaille de Vermeil
Rosario	Bartone
Laurent	Delzenne
Monique	Martin
Valérie	Mouche
Joël Pruvost
Christophe	Villain
Laurent	Walkowski

Médaille d'Argent
Céline	Brunet
Lucien Care 
Didier Deroch 
Grégory	Dohet	
Vincent	Lardeux	
Francis	Quenette	
Farid Rahen

Médaille du travail

Des billysiens à l’honneur

les travailleuses et travailleurs à l’honneur

cortège	 provoquant	 plusieurs	
morts.	 Quelques	 jours	 plus	 tard,	
à	 Chicago,	 en	 protestation	 à	 ces	
violences,	une	manifestation	allait	
de	nouveau	être	organisée,	et	être	
également	 violemment	 réprimée.	
En	effet,	une	bombe	explosa	dans	
la	 foule	 tuant	 onze	 ouvriers	 et	
blessant des centaines d'autres 
manifestants.

En	France,	à	la	fin	du	XIXe	siècle,	
le 1er mai deviendra un symbole 
de	 la	 lutte	 ouvrière	 et	 conduira	
à	 des	 manifestations	 réclamant	
de	 meilleures	 conditions	 de	
travail.	 Il	 faudra	 attendre	 1947,	
pour	qu’une	loi	officialise	ce	jour	
férié	et	chômé,	en	hommage	aux	
combats	des	travailleurs.

80e anniversaire de la victoire du 8 mai 1945
8 mai

Une nouvelle fois, la 
commémoration du 8 mai a 
rappelé combien la seconde 
guerre mondiale avait été 
une barbarie, causant la 
perte de 75 millions de 
personnes. Quatre-vingt 
ans après, la municipalité 
est toujours mobilisée pour 
perpétuer le souvenir.

Comme	 toujours,	 cette	
cérémonie a été 

l’occasion	 de	 rendre	
hommage	 à	 la	 victoire	
des	 forces	 alliées	 sur	
l’Allemagne	 nazie	 et	
la	 fin	 de	 la	 seconde	
guerre	 mondiale	 en	
Europe,	 provoquant	
l’effondrement	 du	 IIIe	
Reich.	Le	7	mai	1945	à	Reims,	
c’est	 dans	 le	 quartier	 général	
des	 forces	 alliées	 en	 Europe	
occidentale,	 qu’est	 signée	 la	
reddition	de	l’armée	allemande.	
Le	 lendemain	à	23h01	à	Berlin,	
les	 combats	 cessent,	 est	 c’est	
ainsi que les représentants 
du haut commandement 

allemand	 signent	 l’acte	
de	 capitulation,	 en	

présence des représentants 
de	 l’URSS,	 des	 Etats-Unis,	 du	

Royaume-Uni	et	de	la	France.

Ce 80e anniversaire de la 
capitulation	 nazie,	 a	 été	
commémoré	 par	 Bruno	 Troni,	
maire,	 accompagné	 d’élus	
municipaux,	de	gardes	d’honneur	
de	 Lorette,	 de	 l’harmonie	

municipale de Rouvroy, des porte-
drapeaux	et	des	majorettes	«	Les	
Flamélias	».	Le	premier	magistrat	
a donc honoré tous ses héros, et 
s’adressa	 à	 la	 jeune	 génération	
afin	 de	 préserver	 le	 devoir	 de	
mémoire.	 Un	 message	 qu’il	
souhaite	 faire	 entendre,	 mais	
actuellement,	 trop	 de	 conflits	
sont en cours dans le monde et 
causent	beaucoup	trop	de	morts.

L’hommage	 que	 rend	 chaque	
année	 la	 France	aux	victimes	

et	 aux	 héros	 de	 la	 déportation	
est	un	moment	fort	en	émotion.	
Quatre-vingts	 années	plus	 tard,	
Billy-Montigny	 n’échappe	 pas	 à	
la	tradition	en	rendant	hommage	
aux	 victimes	 de	 la	 déportation	
et aux morts dans les camps de 
concentration	 nazis	 pendant	 la	
seconde	guerre	mondiale.

Bruno	Troni,	maire,	accompagné	
d’une	 délégation	 municipale,	
des	gardes	d’honneur	de	Lorette	
et	 de	 l’harmonie	 municipale	
de Rouvroy, se sont recueillis 

au monument des Fusillés 
au	 cimetière	 communal,	 afin	
d’honorer	 les	 disparus	 qui	 se	
sont	sacrifiés	pour	notre	liberté.	

Souvenir des déportés et internés
27 avril

Une	pensée	a	également	eu	lieu	
en	 l’honneur	 de	 Louis	 Lethien,	
déporté	billysien.
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CulTureMédiathèque

Le	 projet	 avait	 germé	 depuis	
2006	 dans	 l’esprit	 des	 élus.	

L’ancienne	 bibliothèque	 Pierre	
Bouchet,	 par	 sa	 taille	 et	 sa	
situation,	ne	correspondait	plus	
aux	 attentes	 de	 la	 population,	
tant	 au	 niveau	 de	 l’espace	 que	
de	l’offre	proposée.

La	 création	 d’un	 groupe	 scolaire	
flambant	neuf	au	cœur	de	la	cité	

QuELQuES DATES
• Pose de la première pierre  

janvier 2014
• Déménagement  

28 marS 2015
• Ouverture  

23 avril 2015
• Inauguration officielle   

3 octobre 2015

Samedi 26 avril, la médiathèque Nelson Madiba 
Mandela a célébré ses 10 années d’ouverture. A cette 
occasion, les médiathécaires ont reçu la municipalité 

représentée par Bruno Troni, Maire, et Laure Avit, 
adjointe au Maire déléguée à la culture ainsi que les 

bénévoles et autres intervenants réguliers.

10 avait laissé une opportunité de 
construction	 sur	 l’emplacement	
de	l’ancienne	école	Sévigné.

Sur	plus	de	500m2, la médiathèque 
symbolise autant par son nom 
que	 par	 son	 agencement,	 une	
vision	 politique	 de	 la	 culture.	
Passerelle entre la Cité du 10 et le 
centre-ville, tout en baies vitrées 
où	se	côtoient	livres	et	nouvelles	

un projet à la hauteur des ambitions

une institution ancrée 
dans votre quotidien

technologies,	 le	 bâtiment	 est	
un	 espace	 de	 respiration	 qui	
correspond	à	une	culture	que	l’on	
veut	émancipatrice.

Cette	 dynamique	 homogène	
d’ouverture,	nous	 la	 retrouvons	
dans	 l’enceinte	 de	 la	
médiathèque	 :	 lieu	 d’échange,	
lieu	d’exposition	et	d’animations	
mais	aussi	lieu	de	détente.

Dans une démarche d'accès 
à la culture et au savoir, 

l'inscription	 à	 la	 médiathèque	
est	 simple	 et	 accessible.	 En	
effet,	 seule	 la	 carte	 d'adhérent	
est payante mais l'abonnement 
est	gratuit	pour	les	Billysiens.

Une	 fois	 inscrit	 chacun	 peut	
profiter	 de	 l'ensemble	 de	 nos	
services et emprunter : des 
livres,	des	magazines,	des	DVD,	
des CD mais aussi des Jeux 
vidéo.

Les	 secteurs	 sont	 répartis	 pour	
mieux	accompagner	les	usagers	
à savoir le secteur Jeunesse 
géré	par	Carine,	 le	 secteur	Ado	
par	Ludivine,	 le	multimédia	par	
David et le secteur Adulte par 
Marie-Pierre.

La médiathèque, propose aussi 
des ateliers, un accès aux res-
sources numériques, des espaces 

de	travail	et	un	fond	ludothèque	
à	consulter	sur	place.

C'est	donc	au	fil	des	années	que	
la médiathèque a pris sa place de 
lieu	de	ressources	où	vous	savez	
que	 vous	 trouverez	 toujours	
une aide que ce soit pour un 
choix de lecture ou pour un 
accompagnement	numérique.

Petits	ou	grands,	chacun	peut	
trouver son bonheur en terme 

d’animations	 et	 de	 spectacles	
et ce, de manière totalement 
gratuite,	selon	la	vision	politique	
de	la	municipalité.	

Des	 amitiés	 se	 sont	 nouées	
et	 les	 usagers	 ont	 plaisir	 à	 se	
retrouver	 lors	 des	 rendez-vous	
réguliers	chaque	semaine,	mois	
ou	trimestre.	

Les	 petits	 sont	 devenus	 grands	
évoluant	 du	 club	 Gigi	 aux	
activités	 ados.	 Une	 génération	
de	 jeunes	 billysiens,	 en	 famille	
ou	avec	sa	classe,	y	a	pu	aiguiser	
son	goût	culturel.

Médiathèque	 2.0	 toutes	 les	
nouveautés en termes de loisirs 
numériques vous sont aussi 
proposées	!

Venez célébrer la fin de saison 
culturelle des 10 ans de la 
médiathèque le samedi 28 juin. 

Au programme :
• Atelier caricature 
avec Benoît Horen
• Prestation 
de la Symphonie billysienne
• Rétrospective des 10 ans 
de la médiathèque
• Découverte de 
nos nouveaux jeux en bois
et bien d’autres surprises ...

une vie 
culturelle 
très animée

1151 
inscrits

846 
adhérents 

actifs

255 
visites/

semaine

19446 
documents 
en	prêt

148384 
documents 

prêtés	
depuis 
10 ans

70 
créneaux 

classes

54 
spectacles 

125 
ateliers 
créatifs	

30 
expos

182 
rencontres 

autour de la 
lecture

34 
conférences

66 
rencontres 
autour du 

jeux de 
société ou 
des jeux 

vidéo

retrouvez 
le reportage vidéo 
sur nos pages 
Facebook 
et Youtube

en 
chiffres

https://www.facebook.com/ville.billy.montigny/videos/3590080917960941
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Collège

la revue des collégiens
Collège

Le Billy-Infos accueille de 
nouveau dans ses colonnes 
la chronique des élèves de 
classe média, encadrée par 
Mme Lanney, professeure 
de français et Mme 
Padieu, documentaliste du 
collège David Marcelle. Au 
sommaire : environnement, 
excursions à Lyon et à Paris 
et de la rénovation !

rénover des meubles pour la bonne cause

Nous sommes allés découvrir 
le	 club	 rénovation	 de	

meubles qui a lieu toutes les 
semaines	au	collège.	C’est	Mme	
Douez,	 professeure	 de	 SEGPA,	
qui	 anime	 ce	 club.	 Elle	 nous	
explique que ce club travaille 
en	partenariat	avec	l’association	
Cit’elles,	qui	est	une	association	
qui vient en aide aux personnes 
dans	 le	 besoin.	 Cette	 année,	
cette	 association	 travaille	 avec	
Maison	et	Cité	qui	leur	prête	des	
logements.	 Le	 club	 a	 récupéré	
des	 meubles	 à	 rénover	 grâce	

aux	 dons	 d’une	 ressourcerie	 et	
des	 personnels	 du	 collège.	 La	
peinture	est	fournie	par	Cit’elles	
grâce	 à	 Leroy	 Merlin.	 Mme	
Douez	 précise	 «	 Grâce	 à	 nos	
meubles rénovés nous allons 
meubler	ces	logements	».

Les élèves sont nombreux à 
ce	 club.	 Ils	 viennent	 parce	
qu’ils	 aiment	 rénover	 les	 vieux	
meubles, bricoler, peindre et 
créer	des	nouvelles	choses.	Ils	se	
sentent	 utile	 et	 pour	 eux,	 c’est	
l’occasion	 d’être	 entre	 amis,	
tout en apportant leur aide aux 
autres	personnes.

Yanis PRuVOST  
et Maïween LE ROY,	5e Austen

Quand le collège voit la vie en vert !

un voyage entre histoire et découvertes

Le club nature est encadré 
par	 M	 Lecompt	 professeur	

de	SVT		et	M	Volanti	professeur	
de	 segpa,	 en	 partenariat	 avec	
Eden	62.	 Ils	 font	ce	projet	pour	
promouvoir le développement 
durable.	 C’est	 un	 projet	 	 sur	 3	
ans.	Pour	 la	première	année	 ils	
vont	mettre	à	neuf	 la	marre	du	
collège,	la	deuxième	et	troisième	
année seront consacrées à la 
rénovation	du	bois	du	collège.	Le	
club	nature	c’est	aussi	l’occasion	
de	découvrir	les	métiers	en	lien	
avec	 la	 nature,	 et	 de	 faire	 des	
sorties,	pour	découvrir	 la	 faune	

et	 la	 flore	 du	 bassin	 minier.	
Une	 dizaine	 d’élèves	 qui	 n’ont	
pas	peur	de	 se	 salir	 participent	
à	 ce	 club	 et	 les	 éco-délégués	 y	
interviennent	ponctuellement.

Ce	n’est	pas	parce	qu’il	 y	a	des	
gens	 qui	 nettoient	 la	 nature	
que	nous	devons	 la	polluer	 !	 Si	
vous	 voulez	que	 la	 planète	 soit	
propre	mettez	 vos	 déchets	 à	 la	
poubelle	!

Mathéo Debailleul,	4e	Luther	King
Mailys Marie,	5e Austen

Le Lundi 10 mars, avec le club 
médias,	 on	 est	 allés	 à	 Paris.

Nous nous sommes levé très tôt, à 
3h45	pour	prendre	le	TGV.	Arrivés	
à  Paris, nous avons pris le métro 
pour	aller	voir	la	tour	Eiffel.
Nous sommes ensuite allés à pied 
à	Radio	France.	C’est	 immense	!	
Il	y	a	26	étages.	Toute	la	matinée	
on	 a	 été	 guidé	 par	 Lucas,	 qui	
est technicien radiophonique 
à	 France	 Info.	 Nous	 avons	
enregistré	une	émission	radio	sur	
l’égalité	 filles-garçons	 au	 22ème	
étage,	avec	vue	sur	la	Tour	Eiffel	!

L’après-midi,	on	est	allés	visiter	le	
Panthéon.	 Dès	 qu’on	 est	 rentré	
à	 l’intérieur,	 on	 vu	 le	 	 pendule	
de	 Foucault.	 C’était	 vraiment	

Depuis	 le	 5	 novembre,	 des	
petits	 pains	 sont	 vendus	 le	

mardi	et	le	jeudi	à	la	récréation	
du	 matin.	 L’argent	 gagné	 a	
permis	de	faire	baisser	le	prix	du	
voyage	à	Lyon.	Ce	voyage	a	été	
proposé à des élèves de  3éme 
et	de	4	ème.

Il	 s’est	déroulé	du	5	au	7	mars.	
Lors	de	ce	voyage	les	élèves	ont	
pu visiter le musée Gallo-romain, 
le	musée	Lumières,	la	maison	où	
Jean	Moulin	a	été	arrêté	.Ils	ont	
également	 découvert	 le	 street	

art	.	Ce	voyage	a	été	une	véritable	
réussite, alliant découvertes 
culturelles et historiques dans 
une	ville	pleine	de	 charme.	 Les	
élèves sont revenus très joyeux 
avec	 des	 petits	 souvenirs	 mais	
surtout en ayant passé un super 
voyage.	

Quelle	réussite	!

Escapade lyonnaise

Club nature

Sur les ondes parisiennes
Club média

impressionnant.	 Ensuite,	 on	 est	
descendus au sous-sol, dans la 
crypte.	 On	 a	 alors	 découvert	
les	 tombes	 de	 différentes	
personnalités.	 En	 effet,	 il	 y	 a		
Marie  Curie, Condorcet, Jean 
Moulin,Victor	 Hugo,	 Émile	 Zola	
ou	 encore	 Missak	 Manouchian.	
C’était	très	intéressant.

Après	 avoir	 mangé	 une	 crêpe,	
on est allés voir Notre Dame de 
Paris,	 	 elle	 est	magnifique.	 Pour	
finir,	 on	 est	 allés	 chercher	 des	
mini	tour	Eiffel,	on	était	ravis.

Tymeo.Mariette,	5e Collins
Clémence Fontaine,	5e Austen

La vente de petits pains 
continue pour financer 
d’éventuels projets ou 
voyages.



Envie de 
faire plaisir ?
Optez pour 
la carte 
cadeau !
Disponible à 
l’accueil de 
votre centre 
aquatique

Tous	les	résultats	sur	
www.billymontignyathletisme.com
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Rendez-vous incontournable du 1er mai, les foulées de Billy-Montigny 
organisées par les CBM athlétisme, et soutenu par la municipalité, ont 
connu un véritable succès d’affluence et de météo favorable. C’était 
l’occasion idéale pour se dépasser et partager un moment sportif et 
chaleureux au cœur de notre ville.

C’est	 une	 journée	 record	
qui	 attendait	 les	 foulées	

billysiennes	 avec	 plus	 de	 400	
participants	 engagés	 sur	 les	
différentes	courses	proposées.	

Le	soleil	était	au	rendez-vous	pour	
bercer	la	foule	de	coureurs	et	de	
spectateurs venus assister à cet 
événement	annuel.	Si	 la	chaleur	
a	 malmené	 les	 participants,	
elle	 	 n’est	 pas	 venue	 à	 bout	 de	
leur	 fair-play.	 En	 difficulté	 sur	
les derniers mètres, Myriam 
Noël,	 alors	 en	 tête	 des	 10km,	
a été aidée par sa concurrente 

directe	 pour	 franchir	 la	 ligne	
d’arrivée.	 	 Un	 beau	 geste	 salué	
par	 l’ensemble	 des	 coureurs	
et	 de	 l’organisation.	 Chez	 les	
hommes,	c’est	Clément	Petit	qui	
l’emporte	avec	 trente	 secondes	
d’avance	 sur	 son	 poursuivant,	
Nicolas	Fiquet.

Bruno	Troni,	maire	et	Fadila	Briki,	
adjointe aux sports, sont venus 
féliciter	et	remettre	les	trophées	
aux	vainqueurs.	Marc	Eeckman,	
conseiller	 délégué	 aux	 sports,	
était	 également	 présent	 pour	
encourager	les	participants.

10 KM 
Masculin
1er	Clément	Petit	
2e	Nicolas	Fiquet
3e	Donovan	Hurez
Féminin 
1ère Myriam Noël 
2e	Aline	Richy
3e Chloé Coudray

5 kM
Masculin
1er Kévin Gavrel
2e	Frédéric	Mezdour
3e	Vincent	Guidez
Féminin
1ère	Sylvie	Boniface	
2e	Virginie	Durand	
3e Marie Peytavi

les podiums 
2,5 kM
Masculin
1er	Théodore	Schurra-Sherpa
2e	Gabriel	Pieton
3e Paul Hubert
Féminin
1ère	Elisa	Wojciechowski
2e	Sharone	Ringot
3e Leyna Lampin

1,5 kM 
1er	Immad	Bovali
2e	Maximilien	Schurra-Sherpa
3e Chloé Gressier

Foulées billysiennes

Des trophées et du Fair-play

Bravo à 
l’équipe 

organisatrice 
et tous les 
bénévoles 
pour cette 

grande 
réussite !

Le service des sports de la ville 
et	 le	 centre	 aquatique	 Louis	

Aragon	 se	 sont	 donc	 associés	
afin	 de	 promouvoir	 la	 «	 nage	
du	 cœur	 »	 à	 nos	 billysiens	 et	
aux habitants des communes 
environnantes.	 Le	 dimanche	 11	
mai, après quelques brasses, 
trente-quatre	 participants	 ont	
cumulé	 environ	 11	 km,	 ce	 qui	
correspond à la traversée du lac 
d’Annecy.

La	 référente	 du	 projet,	 Fadila	
Briki,	 Adjointe	 aux	 sports,	 à	 la	
jeunesse et à la santé, et Aurore 
Mopty,	conseillère	déléguée	à	la	
jeunesse,	 ont	 accueilli	 enfants	
et adultes pour cet événement, 
dont le but était de sensibiliser 

et prévenir des maladies 
cardiovasculaires.

Pour	 l’occasion,	 soixante-huit	
dépistage	 du	 diabète	 et	 prises	
de	 tension	 ont	 été	 effectués	
par	 Mme	 Larivière,	 infirmière.	
La	 Municipalité	 l’a	 remerciée	
pour sa présence et son 
investissement.

Bénéfique	 pour	 la	 santé	
physique	et	mentale,	la	natation	
est	 très	 recommandée.	 Elle	 est	
parfaite	 pour	 perdre	 du	 poids,	
soulager	le	mal	de	dos,	préserver	
les	 articulations	 ou	 diminuer	
le stress et excellente pour le 
système	cardio-vasculaire.

Ils ont nagé 
avec leur coeur

une structure déjà adoptée
Centre aquatique

Seulement quelques mois après son inauguration,  le centre 
aquatique Louis Aragon est déjà largement adopté par la population. 
un succès qui s’explique par sa polyvalence et sa capacité d’accueil 
qui permettent de mettre en place une multitude d’activités.

Dans le cadre du projet national de la marche du cœur, la 
ville de Billy-Montigny a proposé une action événementielle, 
inscrite auprès de la fédération française de cardiologie. Pour la 
deuxième édition, la Municipalité a voulu innové en organisant 
la « nage du cœur », en lieu et place de la marche du cœur.

La	fête	des	mères	a	été	célébrée	
lors	 d’une	 journée	 placée	

sous	 le	 signe	 de	 la	 détente,	 de	
la convivialité et de la bonne 
humeur.	Des	séances	d’aquagym	
et	 de	 bien-être,	 accompagnées	
d’une	 tasse	 de	 thé	 ou	 de	 café	
étaient	prévues	pour	l’occasion.	

Le but a été de créer du lien 
entre	les	familles	et	de	marquer	
cette	 journée	 spéciale	avec	des	
attentions	particulières	pour	les	
mamans.	 Voir	 les	 éclats	 de	 rire	
dans les bassins est la plus belle 
récompense.

L’événement	 a	 rassemblé	 un	
bon	 nombre	 de	 participantes,	
ce	 qui	 prouve	 l’attachement	
des habitants à leur centre 
aquatique	et	de	l’intérêt	pour	ce	
type	d’initiative	familiale.	

Sport et détente 
pour les mamans
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une association sur tous les fronts !
Femmes tout simplement

Handicap

« Femmes tout simplement » est une 
association dont le but est l’entraide et la 
solidarité envers les femmes en difficulté, 
quel que soit leur âge, leur origine ou leur 
religion. Dernièrement, Dominique Faliva, 
présidente, et son équipe de bénévoles, 
avaient convié la municipalité pour faire le 
bilan de l’année 2024 et les futurs projets.

L’année	 écoulé	 fut	 riche	 en	
événements, tant sur le plan 

local	qu’au	niveau	de	la	solidarité	
(octobre	 rose).	 Lors	des	 vœux	à	
la	population	2024,	la	présidente	
avait	 cité	 une	 association	 «	 Les	
Guerrières	 de	 la	 Paix	 »,	 un	
mouvement	de	femmes	engagées	
pour	la	paix,	la	justice	et	l’égalité	
et	 qui	 œuvre	 notamment	 dans	
le	 conflit	 israélo-palestinien.	
En	 janvier	 dernier,	 celle-ci	 a	 été	
nommée pour le Prix Nobel de 
la	 Paix.	 Dominique,	 a	 rappelé	
également	 que	 2024,	 était	
l’année	 de	 l’inscription	 dans	 la	
Constitution	 de	 la	 liberté	 des	
femmes	à	recourir	à	l’Interruption	
Volontaire	de	Grossesse	(IVG).	

Ensuite,	 la	 présidente	 a	 fait	
le	 bilan	 des	 dons	 2024	 lors	
d’animations	 locales	 et	 grâce	
aux	 partenaires	 (CBM	 handball	
féminin,	association	Azur,	EHPAD	
de Fouquières, médiathèque 
Nelson	Madiba	Mandela,	l’A.S.B.	
et	l’UCSBLB),	et	a	récolté	2000	€.	
Cet	 argent	 a	 été	 reversé	 au	
Centre	 de	 cancérologie	 Oscar	
Lambret	de	Lille.		

Les	 principales	 actions	 de	 2025	
seront	la	foire	aux	puces	(2	août),	

le	 forum	 des	 associations	 (28	
septembre),	octobre	rose…

Bruno	Troni,	maire,	accompagné	
de Philippe Pecqueur, adjoint 
au	 maire,	 a	 félicité	 l’association	
pour	 son	 investissement	 dans	
ses	 actions,	 notamment	 dans	 le	
cadre	d’octobre	rose.	Il	remercia	
les	donateurs	malgré	le	contexte	
économique	 difficile	 et	 rappela	
du	 soutien	 de	 la	 Municipalité	
envers	l’association.

Dans	 le	 cadre	 de	 sa	 politique	
environnementale, la muni-

cipalité	 a	 signé	 une	 convention	
avec	l'association	les	Abeilles	des	
terrils dans le but d'accueillir des 
ruches	sur	notre	commune.	

Philippe Pecqueur - adjoint au 
Maire	 délégué	 à	 l’urbanisme,	
à	 l’environnement	 et	 au	
développement durable - a reçu 
Thomas	 et	 Philippe,	 apiculteurs	
de	 l'association,	 venus	 installer	
quatre ruches sur la parcelle 
du	 verger	 du	 parc	 urbain.	 Ainsi,	
les hyménoptères vont pouvoir 

contribuer	 grandement	 au	
développement de l'écosystème 
du	 parc	 en	 butinant	 la	 flore	
environnante.	Les	apiculteurs	ont	
rappelé	le	caractère	inoffensif	des	
hyménoptères	 et	 ses	 bienfaits	
pour	l’écosystème.

Le	déploiement	des	ruches	s’est	
poursuivi sur les hauteurs du 
cimetière	 communal.	 D’autres	
ruches	 sont	 prêtes	 à	 être	
accueillies	aux	jardins	ouvriers.

Pour	 faire	 suite	 aux	 travaux	
d'enrobé	 effectués	 sur	 la	

parcelle des jardins ouvriers, les 
services techniques de la ville 
ont	réalisé	un	réseau	de	drainage	
d'eau	 de	 pluie.	 Patrick	 Canivez,	
adjoint	 au	 maire	 délégué	 aux	
travaux, a constaté la bonne 
tenue	 de	 la	mise	 en	œuvre	 qui	
servira notamment à alimenter 
la	mare	aux	oies.	

Et	 parce	 que	 l’entraide	 et	 la	
solidarité	font	le	terreau	de	cette	
association,	 les	 jardiniers	 se	
sont retrouvés au boulodrome 
de	 la	 cité	 10	 afin	 de	 procéder	
au	 désherbage	 des	 terrains	 de	
boules	 lyonnaises.	 Munis	 de	
pelles,	 râteaux,	 grattoirs...	 ils	
n'ont pas hésité une seconde 

à donner un coup de pouce 
aux	 boulistes	 pour	 nettoyer	
toutes	les	parcelles	de	jeu.	

les abeilles 
s’invitent

les percoteux 
ont lancé la ligne

la culture 
du partage 
et de la 
solidarité

Jardins ouvriers

Apiculture

Pêche

l’inclusion en question avec Azur !

Ce samedi 3 mai, Les Percoteux ont 
organisé	 son	 premier	 concours	

individuel	 de	 l’année	 à	 l’étang	 de	
Pelves.	Un	joli	moment	de	convivialité	
et	de	passion	pour	la	pêche	!

À	 cette	 occasion,	 Aurore	 Mopty	
et	 Marc	 Eeckman,	 conseillers	
municipaux	 délégués,	 sont	 venus	
saluer	 les	 participants	 et	 soutenir	
l’association,	 fidèle	 au	 dynamisme	
de	 notre	 vie	 associative	 locale.	 La	
municipalité	 soutient	 activement	
Les Percoteux chaque année : avec 
la	prise	en	charge	de	la	location	de	
l’étang	de	Pelves,	et	leur	subvention	
a	même	été	revalorisée	cette	année	
pour	encourager	leur	engagement.		

Prochain	rendez-vous	le	7	juin	
en	duo	et	à	l’américaine	–	un	

beau	moment	en	perspective	!

Inscriptions par téléphone :
Francis, trésorier : 06 72 59 40 47

Frédéric, président : 06 61 89 07 60

La Municipalité a reçu 
l’association	 Azur,	 présidée	

par	 Dany	 Jendrusch,	 afin	 de	
donner	 la	 parole	 aux	 familles	
d’enfants	 ou	 adultes	 porteurs	
de	handicap.	Lors	de	la	réunion,	
les	personnes	ont	pu	s’exprimer	

sur	 les	 difficultés	 rencontrées	
autour	 du	 handicap.	 De	
nombreuses	 questions	 ont	 été	
évoquées	à	savoir	:	l’instruction	
de	 dossiers	 MDPH,	 l’inclusion,	
l’AESH	 et	 les	 remboursements	
de	l’Etat.

La	 présence	 de	 Bruno	 Troni,	
maire,	 accompagné	 d’élus	
municipaux, de représentants 
d’associations,	 de	 la	 vice-
présidente	CDAPH	(Commission	
des	 Droits	 et	 de	 l’Autonomie	
des Personnes Handicapés) 
de	 la	 MDPH	 62	 (Maison	
Départementale pour les 
Personnes Handicapées) et de 
la	 représentante	 GEIQ	 emploi	
handicap, a permis de donner 
quelques	 explications	 aux	
questions	 posées	 lors	 de	 cette	
rencontre-débat.



TrIBunes  
lIBres

pour la liste 
rassemblement national

tribune  
non-parvenue

pour la liste 
la renaissance Billysienne

tribune  
non-parvenue

L’article	L2121-27-1	du	Code	
général	des	collectivités	
territoriales prévoit un 
droit	d’expression	pour	les	
élus	n’appartenant	pas	à	la	
majorité municipale dans les 
communes	de	plus	de	3.500	
habitants.

Les	expressions	des	groupes	
étant	libres,	elles	n’engagent	
que	leurs	auteurs.	Toutefois,	
le caractère injurieux ou 
diffamatoire	de	certains	
propos exposerait ces derniers 
à	des	poursuites.

pour la liste d’union républicaine
Il	 aura	 donc	 fallu	 attendre	 les	
derniers mois du mandat pour voir 
l’opposition	 sortir	 de	 sa	 léthargie.	
Soudainement, elle arpente les 
rues,	distribue	des	 tracts,	 	 critique	
les	 projets	 qu’elle	 a	 pourtant	
soutenu	 sans	 réserve	 tout	 au	 long	
du	mandat.

Prenons	 l’exemple	 du	 centre	
aquatique	 :	 un	 équipement	
structurant pour notre commune, 
attendu	depuis	des	années,	voté	à	
l’unanimité	 en	 conseil	 municipal.	
Aujourd’hui,	 certains	 le	dénoncent	
comme	 un	 «	 gouffre	 financier	 ».	
Où	 étaient	 ces	 voix	 critiques	 au	
moment des votes ? Pourquoi ce 
virage	brutal	?	La	réponse	tient	en	
deux	mots	:	calcul	électoral.

Même	 scénario	 pour	 le	 budget	
du	 CCAS,	 revalorisé	 pour	 faire	
face	 à	 l’inflation	 et	 à	 la	 précarité	
grandissante.	 Là	 encore,	
l’opposition	 a	 voté	 pour,	 avant	 de	
questionner	 cette	 augmentation.	
Peut-on dire tout et son contraire 
selon le calendrier électoral ? 
Certainement	pas.

Cette	 agitation	 de	 dernière	
minute	 ne	 trompe	 personne.	 Elle	
trahit surtout une absence de 
travail	 de	 fond	 pendant	 près	 de	
six	 ans.	 Trop	 souvent	 silencieux,	
absents ou spectateurs, certains 
élus	 redécouvrent	 aujourd’hui	 le	
terrain…	 à	 la	 veille	 du	 scrutin.	 Un	
sursaut opportuniste, sans vision ni 
constance.

Que	 dire	 de	 l’extrême	 droite,	 qui	
cherche à réapparaître sur la scène 
locale	 après	 dix	 ans	 d’absence	
volontaire au conseil municipal, 
non	 pas	 par	 manque	 d’élus,	 mais	
par	choix	d’abandonner	leurs	sièges	

et	 de	 trahir	 la	 confiance	 de	 leurs	
électeurs.	 Elle	 se	 fait	 aujourd’hui	
remarquer	 grâce	 à	 des	 chiffres	
d’échéances	 nationales	 dont	
celles-ci	 sont	 largement	 relayés	
par	 les	médias	 du	 groupe	 Bolloré,	
connus	 pour	 diffuser	 et	 amplifier	
les	 idées	d’extrême	droite.	Et	alors	
que	 les	 communes	 dirigées	 par	
ce	 parti	 sont	 très	 éloignées	 de	
l’image	qu’ils	 cherchent	à	 imposer	
par	 leur	 propagande,	 ce	 retour	
soudain	s’accompagne	de	rumeurs,	
de	 caricatures	 et	 d’amalgames	
simplistes, loin des réalités locales 
et	 des	 vraies	 préoccupations	 des	
habitants.

Faut-il rappeler que depuis le début 
du mandat, le Rassemblement 
National	 n’a	 jamais	 sollicité	 sa	
tribune	 dans	 le	 bulletin	 municipal	
Billy	 Info	 ?	 Un	 espace	 pourtant	
accessible	 à	 tous	 les	 groupes	
représentés	 au	 conseil.	 En	
préférant	 le	silence	au	débat	 local,	
il a délibérément choisi la posture 
plutôt	 que	 la	 responsabilité.	
À	 l’approche	 des	 élections,	
cette	 tentative	 de	 réapparaître	
relève	 davantage	 de	 la	 stratégie	
médiatique	 que	 de	 l’engagement	
sincère.

Rappelons	 quelques	 faits	 locaux	 :	
depuis	 2014,	 le	 RN	 n’a	 cessé	 de	
reculer	 à	 Billy-Montigny.	 Même	
en période de crise, son score est 
passé	de	26,93	%	à	22	%	entre	2014	
et	2020.	Ce	net	recul	 témoigne	du	
rejet	 croissant	 de	 l’extrémisme	
local, mais aussi du travail concret 
et	 régulier	 de	 notre	 majorité	
municipale, y compris dans des 
contextes	difficiles	:	crise	sanitaire,	
flambée	des	prix	de	l’énergie,	baisse	
des	dotations.

Malgré	 ces	 défis,	 nous	 n’avons	
jamais	cessé	d’agir.	Loin	des	caméras	
et des postures, nous poursuivons 
nos	 engagements	 pour	 tous	 les	
habitants, avec sérieux, constance 
et	 détermination.	 Depuis	 2020,	
nous	plaçons	l’humain,	la	transition	
écologique	et	l’innovation	au	cœur	
de	notre	projet	municipal.

Notre action repose sur une vision 
claire :

•	Développer un modèle urbain plus 
durable,

•	 Soutenir	la	vie	associative	et	les	
solidarités locales,

•	Moderniser	les	infrastructures	et	
services publics,

•	 Favoriser	l’accès	de	tous	aux	outils	
numériques.

Nous	ne	faisons	pas	de	politique	
spectacle,	mais	une	politique	
utile,	cohérente,	tournée	vers	
l’avenir.	Nos	engagements	sont	
assumés, nos choix sont clairs, 
nos	résultats	sont	visibles.	C’est	
cela, la responsabilité : proposer, 
construire, transformer.

Alors	 face	 à	 des	 oppositions	 sans	
cap,	 sans	 constance	 et	 parfois	
sans parole, nous poursuivrons, 
avec	 vous,	 notre	 action	 pour	 une	
ville	 fière,	 solidaire	 et	 tournée	
vers	 l’avenir.	 Ne	 nous	 laissons	 pas	
distraire	 par	 le	 vacarme	 électoral.	
Restons	concentrés	sur	l’essentiel	:	
le	 bien	 commun,	 l’intérêt	 général,	
et	l’avenir	de	Billy-Montigny.

Les élus Communistes
et Républicains
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La Communauté 
d’Agglomération de 
Lens-Liévin vous invite à 
découvrir le cyclisme tout 
au long de la saison estivale, 
jusqu’au 6 septembre. La 
CALL vous propose plusieurs 
animations en lien avec la 
bicyclette.

21 et 22 juin, la Pyramidale : 
quatre	heures	de	VTT	sur	un	
parcours	exigeant	mais	roulant	
de	7,5	km	entre	forêt	et	terril.	
Le	but	est	de	mettre	en	place	
la	meilleure	stratégie	pour	
effectuer	le	maximum	de	tours	
en	relais	(2)	ou	en	solo.	
Inscriptions	auprès	de	
pyramidale.fr

28 et 29 juin, Gravel is 
mine	:	cinq	formats	pour	
découvrir	le	Bassin	Minier	entre	
amis	ou	en	famille.	Gravel	is	Me	
et	grave	lis	Us	(350	km	pour	les	
amateurs	de	défi,	Gravel	is	Story	
(150	km	pour	allier	plaisir	de	
rouler et découverte ludique), 
Gravel	is	Time	(pour	les	
adeptes du chrono) et Gravel 
is	All	Together	(30	km	pour	les	
familles	en	mode	découverte).
Inscriptions	auprès	de	
gravelismine.cc

2 juillet	de	14h	à	19h	:	
stands,	animations,	balades	
sur	la	base	11/19	de	Loos-en-
Gohelle.

5 juillet de 11h30 
à	15h	:	A	l’occasion	de	
la première étape du 
Tour de France	(Lille-
Lille), les coureurs de 
cette	mythique	course	
cycliste et la caravane 
traverseront les villes 
d’Harnes,	Loison,	
Lens,	Liévin,	Angres,	
Givenchy,	Souchez,	
Ablain,	Aix-Noulette,	
Bouvigny	et	Sains-en-
Gohelle.

5 et 6 juillet, 
Le	Louvre-Lens	fête	
le Tour de France : 
week-end festif autour du vélo 
avec	plusieurs	animations.

Le service de prévention spécialisée 
« Avenir des Cités » et le garage solidaire, 
ont proposé gratuitement aux habitants de 
Billy-Montigny, de participer à un atelier de 
réparation de bicyclette.

Le but était d’apprendre à réparer son vélo 
soi-même avec l’aide d’un mécanicien. Les 
outils nécessaires étaient fournis et les 
fournitures de réparation offertes (câbles de 
freins, patins, pneus, chambre à air…).

une solidarité qui roule !

6 Septembre, Run and Bike 
Call	2e	édition	au	Parc	de	la	
Glissoire	à	Avion	:	L’objectif	est	de	
faire	découvrir	cette	pratique,	aux	

adultes	et	aux	enfants,	avec	
des parcours empruntant les 
nouveaux parcours de trails et 
l’Eurovélo	5.	
4	épreuves	au	programme	:	
Kid’s (6/9 ans - 2km), 
Teen’s (10/13 ans - 4km) 
découverte (+14 ans - 10km) 
chronométrée (+16 ans - 
16km)

Inscriptions	en	ligne	sur	
run-and-bike-lens-lievin-agglo.
adeorun.com

Cet été, parcourez l’agglomération à vélo !
Idées sorties
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